

Presentación

El Proyecto Qhapaq Ñan fue creado en el año 2001 con la misión de registrar, conservar, investigar y poner en valor la red vial andina (por “red vial” se entiende el camino y los sitios asociados a este), en particular el Camino Inca, de modo que permitiera entender de una manera integrada el movimiento de nuestras antiguas poblaciones a través del paisaje andino.

Actualmente, el proyecto se encuentra en el momento indicado de ocupar el sitio que le corresponde en el ámbito de la investigación arqueológica nacional. La magnitud del proyecto ofrece la posibilidad, e implica ante todo la gran responsabilidad, de promover el avance de la arqueología peruana.

Frente a estos desafíos, retomamos la idea de publicar una revista de investigación científica de calidad titulada los *Cuadernos del Qhapaq Ñan*, con la que buscamos promover la discusión y difusión de temas de investigación específicos sobre los periodos prehispánicos tardíos y colonial temprano, el paisaje y la antropología del movimiento. Esta revista surge con la intención de proveer un espacio de expresión de nuestras investigaciones, generando al mismo tiempo un espacio de discusión en el que se fomente el intercambio de ideas entre investigadores de distintas nacionalidades, distintas agendas y aproxima-

ciones teóricas. Buscamos así contribuir activamente a la discusión arqueológica de una manera práctica y concreta.

Es en este contexto que nos pareció indicado incluir desde el inicio de esta serie la republicación de algunos trabajos que miembros y ex miembros del proyecto realizaron durante los últimos años. Estamos convencidos de que en estos se refleja el ímpetu de nuestros investigadores y el desarrollo de una visión integral del camino y de lo que ello representa.

En los próximos meses tendremos la publicación semestral de esta revista de investigación, donde continuaremos divulgando trabajos de los diversos investigadores que han participado en el proyecto, así como artículos de investigadores nacionales y extranjeros que se encuentren directamente relacionados con los temas de nuestra competencia.

Finalmente, quiero terminar esta introducción invitando a los investigadores que trabajan los temas sobre los que se orienta nuestra revista a publicar sus trabajos, a participar en la discusión sobre estas temáticas, y a ser así todos parte de esta iniciativa donde el camino sea la punta de lanza de nuestro manejo patrimonial y el eje sobre el cual se desarrolle nuestra arqueología. Una pretensión quizás muy grande que nos negamos a abandonar.

GIANCARLO MARCONE FLORES

Coordinador general del Proyecto Qhapaq Ñan — Sede Nacional